
１２月９日（第２例会） 
 

１.ソング 
    (赤とんぼ) 

 

 

 

 

３.出席率報告 

会員数 27（25）名 出席 22（20）名 

出席率 81.48％  前々回補正 85.18％ 

   

４．会長の時間 

       「大衆演劇について」 

本日は、尼崎の大衆演劇についてお話しします。

大衆演劇の楽しみ方を、関係 HPで公表しておりま

すので、そちらから引用します。大衆演劇は、 

歌舞伎の強い影響を受けていますが、正確には 

亜流というべきで、大正十一年、新国劇の沢田正

二郎が確立した壮烈なリアリズムの殺陣が爆発的

な人気を呼び、これに大衆演劇が便乗したようで

す。明確な勧善懲悪のストーリーを好むファンに

は、派手な立回りで決着をつけるチャンバラ劇は

うってつけで、“時代人情劇”となった今でも、 

看板芸にかわりはないようです。芝居の幕間の 

サービスとして登場したのが舞踊ショウで、さら

に役者自身が歌唱する歌謡ショウが加わりました 

前者は昭和十五年、後者は昭和二十三年頃から始

めた一座があるといいますが、大衆演劇界に 

  ショウが定着したのは昭和三十年代後半でした。 

さて、出屋敷近くの千成座（せんせいざ）に行って

みました。たまたま、1000円デーということで、

通常 1500円のところ 1000円でチケットを入口で 

受取って中に入って驚きましたが、100席ほどの席

の演劇場ですが、満席でした。演劇自体はほとんど

アドリブっぽい台詞回しで筋書きだけが決まってい

てその間はアドリブで埋めていっているような感じ

でした。1ヶ月の公演期間で昼公演と夜公演の 2公

演を毎日こなすようなので毎回セリフ合わせなどを

していられないのでしょう。それにしても 60分ほ

どの演劇をその状態でこなして、お客さんを飽きさ

せない様子に興味深いものがありました。不適切に

も程がある、中学生程度や高校生程度の（座長の子

供？）みたいな劇団員もいて昼間から学校も行かず

に公演していて良いのかよ、と突っ込みたくなると

ころでしたが、昭和の雰囲気がそこらじゅうに残っ

ていました。後半の舞踊ショーでは、座長自ら女形

（おやま）姿や歌舞伎の立役っぽい衣装になり、 

さすがの芸達者ぶりを見せていました。音楽も演歌

から鬼滅の刃まで、ノリノリでした。音響も良い感

じで、照明も最新式のコンピューター制御による 

カクテル光線で独特な雰囲気を醸し出していまし

た。まさかの、目の前のお客さんが 1万円札をお捻

りとして、座長の懐にあるクリップのところに挟ん

でいました。イヤーまだこんな奇特な方 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

２.ビジター紹介 

   施 媛婷 氏（米山奨学生） 
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「電力新時代」  

担当：吉村会員  
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12 月 21 日（土）に変更  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 いらっしゃるんですね。面白い劇を見せていただき、

ありがとうございました。結局 1000円で 3時間たっ

ぷり最終まで観劇し座長に握手をしてもらって劇場を

後にしました。 

さて、阪神尼崎の高架下、天竹さんをご紹介します。

尼崎駅西の高架下の店舗で長年営業されています。 

お魚の刺身から天ぷらまで、手抜きのない仕込みで 

好評のようです。舌の肥えた尼崎のご婦人達のご用達

のようで、常連さんの多いお店のようでした。 

以上で本日の会長の時間を終わらせて頂きます。 

 千成座＊＊＊尼崎市神田中通 6丁目 210-4 

天竹 ＊＊＊尼崎市神田中通 2-28 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．幹事報告 

○本日、ミリオンダラーミール 

○米山奨学生 奨学金 贈呈 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜施さん：近況報告＞ 

    

  

 

６．委員会報告 

   ○ロータリー財団委員会 

    ポリオ・プラス撲滅チャリティーBOX 

      本日の合計  ￥17,050- 

 

７.SAA報告 
       ジョイフルＢＯＸ      

＊施さん、勉学がんばって下さい 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥水谷、武田、各会員 

＊本日の年次総会、よろしくお願い致します 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥伊口会員 

＊水谷さん、芝さん、前田さん（土）は商工会議所 

青年部アマハクおつかれさまでした。 

 シ・アイテイさん、寒いですがカゼひかないように 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥池田会員 

＊結婚記念日のお花が届きました。妻が大変喜んでく

れました！！ありがとうございます 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥長田会員 

＊結婚記念日お祝い 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥濱本会員 

＊所用の為早退します。すいません 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥西良会員 

＊本日、早退させて頂きます。申し訳ございません 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥吉村会員 

 

本日の合計 10,000円 

 

８.年次総会 
  会員総数 27名 出席者 22名 委任状 0 

  3/1定数充足し次の議案が承認されました 

   次年度理事の選出の件 

理事：福本、伊口、池田、河村、川田、水谷、 

   西良、芝、武田、吉田、吉川 

                 以上敬称略 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜会長エレクト：伊口会員＞ 

 

９．前々回補正（１１／２５） 

    吉田会員 

  

１０．本日の欠席 

藤原、石塚、近藤、長村、中島、各会員 

 

１１．本日の回覧 

 ○ 特 に な し 

 

https://tabelog.com/hyogo/C28202/C84218/rstLst/

